
Боец Рамис Терегулов:  «Меня очень тянет в Мордовию»

Многие известные уроженцы Мордовии становятся популярными, уже живя в других
регионах. Но наша республика по праву гордится такими людьми, которые, как правило,
не теряют связи с малой родиной. Один из таких - российский боец ММА, мастер спорта
России по самбо, мастер спорта России по армейскому рукопашному бою, мастер спорта
международного класса по спортивной борьбе Рамис Терегулов. Родился он в Средней
Азии, однако корни его матери из села Пензятка Лямбирского района. Там родились и
жили его дедушка и бабушка, несколько лет вместе с матерью жил в Пензятке и сам
Рамис, учился в местной школе. Но обо всем по порядку.

      

Рамис Терегулов родился в городе Таш-Кумыр Киргизской ССР. В середине 90-х годов
вместе с семьей переехал в Россию. В 2001 году начал изучать самбо в ДЮСШ «Олимп»
г. Кузнецка Пензенской области под руководством тренера С.В.Пономарева. 
С 2005 по 2007 год проходил службу в армии, где начал заниматься армейским
рукопашным боем. В составе спецназа ГРУ в ходе восьмимесячной командировки
участвовал в боевых действиях в Чеченской Республике. Награжден медалью «За
воинскую доблесть» II степени. 
По возвращению из армии продолжил выступать в соревнованиях по АРБ, боевому
самбо и панкратиону, а также начал выступать в смешанных единоборствах. Участвовал
в боях промоушенов PMMA, ProFC, ACB, Battle of Warriors, Battle on the Volga, GFC, OFC и
других.
Стал чемпионом России, Европы и мира по панкратиону, чемпионом мира по версии
WMMAFC. Был признан лучшим бойцом 2016 года по панкратиону среди мужчин в
народном голосовании. Является руководителем Федерации панкратиона по
Приволжскому федеральному округу.
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В конце апреля Рамис Терегулов приезжал в Мордовию. В Пензятке, где живут егородственники со стороны матери, принял участие в последнем в нынешнем году ифтаремесяца Рамадан, а на следующий день вместе с родными отметил здесь праздникУраза-байрам, побывал на коллективном праздничном намазе в местной мечети вместе симамом-мухтасибом Лямбирского района при ЦДУМ РМ Рушаном-хазратом Батеряковым.Нам удалось пообщаться с Рамисом, задать ему несколько вопросов. - Рамис, расскажите, часто ли вы бываете в Мордовии, тянет ли вас в родныеместа?- Да, в Пензятку очень тянет. Я здесь прожил несколько лет в конце 90-х - начале2000-х. К сожалению, бываю не часто: до этого приезжал около года назад. Вообще мнеочень нравится деревня: природа, воздух, какое-то спокойствие и умиротворение. Чутьпозже, с возрастом, хочется даже осесть в деревне, переехать насовсем жить за город.- Расскажите о годах, которые прошли в Пензятке.- Честно скажу, это было непростое время для нашей семьи. Мама работала в местномколхозе, я старался, как мог, ей помогать. Часто ходили в лес, собирали грибы, ягоды. Вшколе меня задирали, так как я был не местный, приходилось давать отпор. Я вообще загоды учебы сменил 6 школ. Но это даже меня как-то закалило. - Говорите ли вы по-татарски, любите ли родной язык?- Да, я разговариваю по-татарски, но, живя в Самаре, говорю на нем нечасто.Попрактиковаться получается, как правило, только в Пензятке с родными. Мне нравятсянаши национальные татарские обычаи и традиции. Кроме того, я верующий человек, сгордостью говорю, что являюсь последователем ислама. Кстати, несколько раз бывал вКарачаево-Черкессии, там их национальный язык очень похож на наш мишарскийдиалект. Можно общаться с местными жителями без переводчика. - Расскажите о вашей семье.- У меня двое детей. Старшему сыну Эмилю – 12 лет, дочка Латифа младшая, ей – 9. Сынзанимается борьбой, дочка – творческая личность. Думаю, что сын пойдет по моимстопам, будет драться. Помню, как горели его глаза, когда пятитысячный зал во времябоя скандировал мое имя. Такие моменты зачастую могут стать определяющими привыборе профессии или дела жизни. Вот и он загорелся борьбой.– Рамис, расскажите о вашем увлечении единоборствами?– Когда мы жили в Кузнецке, я ходил в секцию футбола. Часто на футбольное полеприходили разминаться самбисты, и мне очень хотелось заниматься с ними. Но самподойти я стеснялся. Однажды моя мама буквально за руку привела меня к тренеру посамбо. Так и начались мои тренировки. Мне было лет 15, наверное. Хотя и раньшехотелось научиться постоять за себя, тем более боевики, в которых демонстрировалисьразные виды единоборств, нас, мальчишек, очень вдохновляли.- Чем вы занимаетесь сейчас?- Я продолжаю бороться, участвовать в боях, но пока есть незаконченные дела инезалеченные травмы, поэтому взял небольшую паузу, думаю, до осени. В Самаре у меняесть свой спортивный зал. Там работают тренеры по панкратиону, кикбоксингу, боксу,грепплингу, борьбе, смешанным единоборствам. Тренируем подрастающее поколение,занимаемся кроме физической подготовки еще и их патриотическим воспитанием. Этосейчас очень важно. Ребят из малообеспеченных семей и семей мобилизованныхучастников СВО мы тренируем бесплатно. Интересно было бы провести турнир попанкратиону (вид единоборств) в Мордовии. Здесь сильная школа спортивной игреко-римской борьбы, а панкратион не практикуется. Хотя в других регионах ПФО оночень популярен и достаточно развит. Отрадно, что есть люди, готовые занятьсяразвитием панкратиона в Мордовии. Например, технический директор ПАО«Мордовэнергосбыт» Андрей Анатольевич Павлов. Во время нашего разговора онзаверил меня, что готов помогать развивать данную дисциплину в регионе и дажевозглавить местную федерацию панратиона.  Беседовала Эльвира БАЛЯЕВА
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